

**ACTA No. 47**

**ACTA DE LA SESION DE LA MESA No. 5, DE RECURSOS NATURALES Y BIODIVERSIDAD DEL DIA LUNES 3 DE MARZO DEL 2.008.**

En la Ciudad de Montecristi, a los 3 de marzo de 2008, siendo las 11H08, se instala la sesión de la mesa No. 5, de Recursos Naturales y Biodiversidad, con la asistencia de los siguientes señores Asambleistas: Mónica Chuji, César Grefa, Dionisio Cando, Sofía Espín, Rossana Queirolo, Tito Mendoza, Denise Coka, Mario Játiva, Jorge Calvas, Manuel Mendoza, Rolando Panchana, bajo la presidencia de la Asambleista Mónica Chuji y en la secretaría, César Alarcón en su calidad de Secretario relator, luego de constatar el quorum reglamentario por medio de secretaría la presidenta pone en consideración el siguiente orden del día:

- 1.- Revisión y análisis del Foro Minero, programado para la Ciudad de Loja, y las visita a la Ciudad de Zamora Chinchipe y Portovelo los días 6 -7 y 8 de marzo.
- 2.- Evaluación del desarrollo de los foros
- 3.- Seguimiento al trabajo de los grupos.
- 4.- Varios: lectura de comunicaciones.

**Asambleista Rolando Panchana**, dentro las gestiones de la Comisión directiva, a convocado a la especialista Esther Sánchez, solicito que se la escuche a partir de las 17h00 del día de hoy.

**Asambleista Denise Coka**, propone mejor venir mañana a las 08h00, hasta las 09h00, que empiece el pleno.

**Asambleista Mario Jativa**, plantea que se a las 17h00.

**Se aprueba el orden del día con votación unanime de los asistentes.**

**La presidenta indica**, que hay la opinión de que a lo mejor haya pleno el día viernes y se suspendería el foro minero, aunque ya hay una expectativa, he conversado con el vice-presidente y nos autorizo que continuemos con la organización del foro, que con los insumos del foro elaboremos el documento, esta misma tarde estaríamos enviando la confirmación de la realización del Foro Minero.

**Asambleista Jorge Calvas**, dice: me trasladé a la Provincia de Zamora, donde he indicado que el Foro se realizaría los días 6-7 y 8 de marzo, pero por la opinión de suspender no he difundido nada, Zamora Chinchipe espera este foro para que los que están a favor y en contra quieren expresar sus opiniones, hay opiniones en contra de la minería a gran escala, he guardado prudencia, no he hablado con los medios de comunicación vamos solo a recoger las opiniones y propuestas.

**La presidenta incica que,** las cosas se van a dar tal como ha indicado el Vicepresidente Cordero, en cualquiera de los casos estaría resuelto, en la noche circularíamos el contenido del mandato para que todos conozcan y socialicen con los asesores.

**Asambleista Denise Coka,** dice: yo solo estaría los días 6 y 7, por cuanto tengo un compromiso por el día de la mujer, el día sábado.

**Asambleista César Grefa,** algun noticiero pasó de una intervencion del Ministro de Minas de que el tema Minero trataría el nuevo Congreso, habia la posibilidad de que no iriamos a Loja, pero la sociedad está esperando y como mesa tenemos que hacer respetar.

**Asambleista Rossana Queirolo,** es importante que el Presidente de la Asamblea nos otorgue el permiso para ir a Galápagos, por cuanto es la mesa que debe tratar el tema de recursos naturales. Propone que se haga una carta solicitando al respecto.

#### **2do. Punto.**

**La presidenta indica,** que en este punto es importante que tratemos el tema que plantea la Asambleista Queirolo y debemos hacer una evaluación, se reconoce la participación de algunos alternos.

**Asambleista Jorge Calvas,** en los foros que hemos realizado se ha cumplido con las aspiraciones y demandas de los pueblos donde son afectados por la contaminación, hemos auscultado los problemas de la contaminación, la miseria, los problemas infrahumanos han sido fructíferas, los asambleistas de cada lugar se han destacado por su convocatoria, por su acogida, igualmente quiero comprometer a cada uno de los Asambleistas para que esten presentes en el Foro Minero que se realizara en mi provincia, la gente protesta a la minería pero a la vez hay pobreza, crisis, no hay trabajo, es necesario que se regule la ley para que haya equidad.

**Asambleista César Grefa,** considero que de los 100%, el 90% ha sido bien vista por el País, hemos recibido las propuestas, las criticas, esta opcion ha permitido que la gente tenga un espacio para proponer actividad que nunca ha habido en el País, el tema de recursos renovable y el tema agua, esto nos puede hacer ver cual es el modelo de desarrollo que necesitamos sino el impulsar la problemática que viven las Comunidades de Sucumbios y Orellana, donde la contaminación es alto, planteo que hagamos un exhorto a los Ministros de Minas y Ambiente para que garanticen entregar una agua limpia de contaminantes. Ahora que vamos a discutir el tema minero, hay posiciones a favor y en contra. El tema de participación de las rentas es un tema que tenemos que atender.

**Asambleista Denise Coka dice:** agradezco a los asambleistas que fueron a Pastaza, hemos compartido buenas cosas, uno de los problemas es la puntualidad, ha veces un compañero toma la palabra y otro repite lo mismo, es cierto que nos quieren escuchar

pero es necesario que mejoremos las intervenciones. Hemos escuchado a la gente para ver que nos proponen, ha sido enriquecedor.

**Asamblesita Mario Jativa**, creo que la experiencia es totalmente positiva, por la expectativa de la gente, de los otros foros que estan programados debemos hacerlo por que ha sido un espacio donde la gente puede llegar, sobre el foro minero hay que ir y enfrentar las opinion de la gente, si sería bueno que el moderador realice un resumen de las propuestas para regular la participación y no escuchar las mismas intervenciones repetidas.

**La presidenta dice:** rescato lo que dicen los Asambleistas Coka y Jativa, en ciertos asambleistas no han visto el significado de los foros, hay que ver las cosas positivas y las negativas, lo que ocurrió en el Sacha, cuando el asambleista Mendoza, intervino afectando a los asambleista de País, cuando se refirió sobre la regionalización y se creó un mal ambiente, se acusó que se está aplicando las viejas practicas, el pueblo sabe que no es verdad, esto hace crear un distanciamiento, lo mismo sucedió en Coca y Puyo, donde Manuel cree que debe hablar cuando quiere, ha veces el problema es el tiempo, tuve un impase con la Asambleista Mendoza, esto no debe ocurrir, son escenarios donde no se debe actuar de esa manera, son espacios donde la gente ha participado activamente, incluso hubo el pedido de que por que no estaban todos los asambleistas. Evalúo como positivo este proceso y les pido que en la mesa seamos mas proactivos, debemos tomar en cuenta cada una de las propuestas, tomar en cuenta los insumos para el momento indicado.

**Asambleista Manuel Mendoza**, creo que cuando analizamos el cronograma de actividades y todo el material de los foros, en el proceso hubo algunos desfases por que se trastocaba, dondes e ponía en consideracion y se cambiaba, en los foros pesa lo positivo, sinembargo que es importante evaluar, pero hubiera sido necesario que evaluemos en el debido momento, sinembargo hay algunas problemas de parte de la Presidenta, por ej: en Latacunga no estaba previsto hacer un acto de masas, lo que se hizo que se atrase el foro, lo que hace que el trabajo de los grupos no era provechoso, los problemas de Sacha y Puyo, quiero pensar que no era de mala fe, pero creo que si se priorizo sus intereses particulares y políticos, es verdad que debemos escuchar a los actores sociales, pero eso no niega que los asambleistas intervengamos, me parece que es la forma, cosa parecida, me parece bien lo que ocurrió en Macas, creo que nuestros encuentros sean parte de las emociones, para un foro si somos consultados y para otros no, pero en general pesa la parte positiva, lo importante es que anteponiendo cualquier interes personal o de grupo esta de por medio los de la asamblea, la sistematización ha sido importante por parte del Asesor Ortiz y Natalia, y sobre el caso Natalia sabemosde que ya no se le va a renovar el contrato, busquemos la posibilidad de que alguien financie y se mantenga en calidad de asesora a Nataly.

**La presidenta indica:** respecto a los asesores, habiamos resuelto que participen algunos asesores, pero la Comisión dierctiva, no aprobó el traslado de los asesores

sin embargo han viajado por su cuenta algunos asesores, al respecto tenemos que resolver, como tengo un encargo de la presidencia, para realizar una propuesta. El tema Natalia es de mi incumbencia, pero a la vez necesitamos conversar con la Comisión directiva pero solicito que tratemos en el siguiente punto.

**Asambleista Rossana Queirolo**, el tema de los articulados, es un tema que nos debe preocupar, además estamos organizando el foro de los riesgos, tema que debe ser difundido por nosotros.

**La presidenta titular encarga la presidencia al Vicepresidente. Siendo las 17h25.**

**La asambleista Chuji**, indica que: hemos hecho evaluaciones del trabajo de los Foros, donde habiendo una negativa de la Comisión directiva para que se pague los viáticos a los asesores, en consecuencia propongo que se ponga una cuota para financiar los gastos de los asesores,

**Asambleista Jorge Calvas**, estoy totalmente de acuerdo debemos contribuir, respecto a Zamora he pedido que mi asesor y secretaria colaboren, lo que corre de mi cuenta.

**Asambleista Mario Jativa**, estoy de acuerdo y apoyo la moción, ya que al no haber apoyo de parte de la Comisión directiva, me parece que ha faltado consideración para la mesa.

**Asambleista Rossana Queirolo**, si se deposita a los asambleistas por los viáticos, me parece bien, pero a los que no hemos asistido no se debe descontar.

**Asambleista Manuel Mendoza**, plantea que se reúnan los asesores y se haga una proyección.

**El presidente encargado, dice:** la propuesta es en favor de los que viajaron sin ser de la localidad.

**Asambleista Dionicio Cando**, el trabajo que han realizado los compañeros asesores ha sido en favor de la mesa y se resuelve, “que de los viáticos de los asambleistas que fueron se descuenten para Pablo, Danilo y Nataly”. en consecuencia debemos colaborar los asambleistas de esta mesa.

**Asambleista Mónica Chuji**, sobre el tema Galápagos vamos a ser en conjunto con otras mesas, la asambleista Espin me había indicado que tenemos mayor derecho, debemos analizar e indicar que merece que esta mesa para el tratamiento de la temática viaje a Galápagos,

**Asambleista Sofía Espin**, tengo una molestia, debemos pronunciarnos, no por tema Galápagos, sino por la responsabilidad del tema, debemos conversar con la gente,

sobre el tema de recursos naturales, sin previo aviso la mesa de territorio tuvo permiso para ir, lo que no entiendo, me parece que como mesa debemos consultar a que se debe este trato discriminatorio, en los foros hemos trabajado muchísimo, sobre los demás foros así ha sido, elevo a moción de que se de una explicación sobre el tema.

**Asambleista Manuel Mendoza**, lo que ha dicho la asambleista espin es cierto, sobre el oficio debe estar acompañada de la firma de los 13 de la mesa, va dar resultados, la mesa que tiene derecho de estar ahí es por el tema, la historia no nos va a perdonar sino vamos en situ.

**El presidente encargado** propone que vaya una comisión multipartidista, para que se vea como una posición unánime de la mesa .

**Asambleista Mónica Chuji**, quisiera aportar con lo siguiente, en el cronograma no pusimos la fecha, sugieron que en la carta se ponga la fecha, sobre esta base conversar, para que se haga el conversatorio en Galápagos que por cierto debe hacerse luego de Guayaquil,

**Asambleista Rossana Queirolo**, propone que sea 27-29 de marzo.

**Se aprueba que se haga la diligencia y queda como fecha propuesta 26 al 29 de marzo.**

**Asambleista Manuel Mendoza**, sobre el balance que de la parte protocolaria, no intervenga ninguna organización política.


**Asambleista Mónica Chuji**, efectivamente ninguna participación debe darse de parte de organizaciones políticas. vi que de repente intervino una persona de una organización política.

**El presidente enargado**, propone: que el día de mañana a las 17h00 se escuche a la experta Colombiana Esther Sánchez.

**Sobre la presencia de la Expositora Colombiana Esther Sánchez**, se resuelve por mayoría que se reciba a las 17h00 mañana 4 de marzo.

Siendo las 18h10, termina la reunión.

**Rolando Panchana Farra**  
Presidente (e)

  
**César Alarcón Medrano**  
Secretario relator